

Colis de Noël

## Distribution aux aînés de la commune



Prêts pour la distribution.

Préparée depuis quelques semaines, la distribution des coffrets gourmands aux aînés du Nayrac âgés de plus de 75 ans a eu lieu le mercredi 19 décembre. C'est aussi l'occasion de favoriser le lien social en cette période de fêtes, en

partageant un petit moment lors de la remise de ce cadeau. Les personnes parfois isolées sur le plan familial sont très sensibles à ce geste. Cela permet de prendre des nouvelles — "Alors quoi de neuf au village ?" — et d'échanger le

temps d'un café. Les élus de la municipalité, les membres du Foyer Rural et les bénévoles ont ainsi rayonné sur toute la commune... une vraie tournée de Père Noël avant l'heure !

Sourires d'Automne

## Un bon repas pour fêter Noël



Quel plaisir de se retrouver autour d'une bonne table !

Le club Sourires d'automne avait convié ses adhérents au restaurant Anglade pour le repas de fin d'année.

Une centaine de personnes a pris place autour des tables et dégusté un menu de choix, où les plats traditionnels

de Noël figuraient en bonne place. Ils se sont acquittés de la cotisation annuelle auprès des responsables du club, qui leur ont remis le programme de l'année à venir : jeux de société à l'espace multiculturel, repas au restaurant, sorties

d'un jour, voyage de 4 jours en Bourgogne au mois de juin...

Ils auront ainsi de nombreuses occasions de se rencontrer. La première date à retenir est le partage de la galette le mardi 8 janvier.

Club Le Lien du Causse

## En visite au Nayrac

Les adhérents du club Le Lien du Causse ont organisé un covoiturage pour aller visiter l'exposition des maquettes exposées dans l'église du Nayrac. Ils ont été particulièrement surpris par la qualité des œuvres exposées qui représentent les édifices culturels majeurs de notre département, le village fortifié de La Couvertoirade, mais aussi une impressionnante série de scènes de vie et de travail évocatrices des mœurs des Aveyronnais d'autrefois.

A la nuit tombée, ces visiteurs ont aussi apprécié la beauté de l'illumination de



**Le bureau du comité a été reconduit.**

l'ensemble du village grâce aux efforts conjugués des riverains. D'autres périples, en car ou par covoiturage, se-

ront prochainement proposés aux adhérents du club, tous avides d'activités et de découvertes.

Association des parents d'élèves et foyer rural

## Un beau voyage musical en attendant le Père Noël



Un Père Noël très attendu.

L'association des parents d'élèves et le foyer rural avaient programmé un spectacle pour les enfants "Turlututu, chapeau tordu".

C'est l'histoire d'un farfadet des bois qui est reconnaissable entre tous à cause de son chapeau tordu qui fait rire tout le monde. Mais sa rencontre avec un joueur de

vielle à roue va l'entraîner dans de nombreuses aventures dans la forêt de champignons à la recherche de Gros Bourdon qui dort dans les montagnes...

Ce voyage musical où chacun est invité à frapper des mains, à souffler et à appeler, a été très applaudi par les spectateurs venus nom-

breux. Une surprise attendait les enfants avec l'arrivée du Père Noël qui a distribué des friandises et a connu un grand succès.

Il était aussi temps de partager les délicieuses bûches confectionnées et servies par les parents qui remerciaient tous les présents.

## L'Harmonie d'Espalion a enchanté le public



### «Le gendarme à St-Tropez».

Dimanche 2 décembre, à l'espace multiculturel, l'ensemble musical L'Harmonie d'Espalion a donné un concert gratuit.

Après le mot d'accueil du maire, le président Michel Cadars, avec son humour habituel, a donné des informations sur ce groupe musical créé il y a 3 ans avec 8 mu-

siciens et qui aujourd'hui en compte plus de 20, dont quelques très jeunes...

Les trompettes, clarinettes, trombones, saxophones, tuba et percussions ont fait résonner l'espace multiculturel avec de nombreux morceaux, en particulier des musiques de films connues pour la plupart.

Gilles Montagnan, le chef d'orchestre, a présenté chaque titre avant l'interprétation par les talentueux musiciens.

Les spectateurs ont applaudi sans compter ces passionnés de musique qui leur ont fait passer un bon moment.

Traditions venues d'ailleurs...

## Les écoliers découvrent la fête de St Nicolas

Une famille arrivée de Lorraine a voulu faire connaître la fête de Saint Nicolas aux enfants de l'école.

La légende de Saint Nicolas qui offre des friandises et des cadeaux a été présentée et les élèves ont enchaîné avec la réalisation des brioches en forme de petits bonhommes appelés *mannele*. Le papa boulanger des deux garçons avait préparé la pâte et il ne restait plus qu'à la façonner et à la cuire. Pour le goûter, chacun s'est régalé avec sa pâtisserie et avec du pain d'épices offert par la famille lorraine.



Des petits boulangers à l'œuvre.

Une belle occasion pour nos écoliers de découvrir les traditions venues d'une autre région.

ARSA : La 100e auto à la base d'essais

## L'activité continue à la base d'essais

En ce mois de décembre, les bénévoles de l'ARSA ont accueilli la centième voiture de l'année. Il s'agit de Julien Marty venu tester les modifications et évolutions de son auto et réaliser des réglages en préparation de la nouvelle saison de rallye. Après un après-midi d'essais, l'ARSA conviait l'équipe de Julien et quelques passionnés du coin à un casse-croûte, à l'Auberge Fleurie, pour fêter l'événement.

En fin de soirée, Gilbert offrait un verre aux personnes présentes en soulignant la bonne collaboration entre l'ARSA et l'association "Mé-



L'équipage de Julien Marty au stand.

caniques Anciennes" lors des différentes manifestations organisées tout au long de l'année sur Le Nayrac. Les membres de l'ARSA en pro-

fitent pour souhaiter à tous de bonnes fêtes et pour remercier les bénévoles et riverains qui soutiennent son activité tout au long de l'année.

Rencontre des élus

## Projets en faveur de l'attractivité



Conseillers départementaux et communaux réunis pour la photo.

Simone Anglade et Jean-Claude Anglars, vice-présidents du Conseil départemental, poursuivent leurs rencontres des élus du canton Lot-et-Truyère. Dernièrement, ils ont participé au conseil municipal de la commune du Nayrac à l'invitation du maire Jean-Paul Turlan, afin de présenter les actions du Département en faveur de l'attractivité.

Les conseillers municipaux ont fait part des différents projets dont l'aménagement rue des jardins, la réhabilitation en logements de l'ancienne agence postale et de la mairie ainsi que de leur souhait de rénover le presbytère pour redynamiser le cœur de village. Les études énergétiques ont été faites. Les conseillers départementaux ont détaillé les aides et l'action du Département en la matière, afin d'accompagner les élus dans leur réflexion sur l'habitat et l'aménagement du centre-bourg. Aveyron Ingénierie a été sollicité par la commune pour la réalisation d'études, concernant un projet de Maison d'assistantes maternelles (MAM) sur l'emplacement de l'ancienne poste. Jean-Claude Anglars a par ailleurs rappelé que le Département vient en aide aux communes pour renforcer l'attractivité de nos territoires, le maintien des services de proximité et accompagner les équipements structurants indispensables

aux Aveyronnais.

Le Département est venu en aide pour le réaménagement de l'ancienne salle communale en mairie-agence postale-bibliothèque à hauteur de 25.000 € et pour la rénovation de l'école à hauteur de 44.000 €. Dans le cadre du programme "un Territoire, un Projet, une Enveloppe", le Conseil départemental accompagne les échanges amiables. C'est ainsi que 21 exploitants agricoles et propriétaires fonciers ont bénéficié d'une aide de 6.823 € pour la prise en charge des frais de notaire et de géomètre. Au titre de la mise en sécurité des routes, des travaux ont été réalisés sur la RD97 pour un montant de 481.370 € et sur la RD920 pour 480.000 €. Le pont de Beurivage a été réparé pour un montant de 20.000 €. Une étude environnementale est en cours de réalisation avant le lancement des travaux de la déviation d'Estaing par l'Ouradou.

Simone Anglade a présenté les différentes aides sociales à destination des personnes âgées et l'extension sur l'ensemble du territoire de la Communauté de communes du Point Info Seniors. Les conseillers municipaux ont également fait part de leur interrogation concernant le transfert de la compétence assainissement à la Communauté de communes. En effet, la redevance va augmenter,

ils auraient espéré une stabilité de cette dernière puisque l'emprunt est remboursé. Ils ont également fait part de leur inquiétude concernant la dématérialisation des procédures administratives (demande de carte grise, permis de conduire, déclaration des revenus, CESU...). La commune est prête à expérimenter un service numérique ad hoc afin de répondre aux attentes des administrés. La couverture totale en Très Haut Débit de l'Aveyron, en cinq ans, a été rappelée. Des travaux de déploiement sont en cours à St-Julien de Rodelle et Gabriac. L'aménagement numérique est un enjeu majeur pour le développement de la commune. Les élus n'ont pas manqué d'évoquer les difficultés en matière de couverture de téléphone mobile. En effet, une partie de la commune n'est pas couverte en réseau de téléphonie mobile. Une réunion va être organisée prochainement avec le SIEDA et l'ensemble des opérateurs téléphoniques à destination des maires et des élus du canton. Les élus communaux et départementaux restent préoccupés et mobilisés sur ce dossier.

Après les échanges sur les projets de la commune, les élus et le personnel communal ont partagé un moment convivial pour honorer Denise Lamic qui prend sa retraite.

Pétanque nayracoise

## Bilans et projets pour les sportifs



Les pétanqueurs ont tenu leur assemblée générale annuelle.

La Pétanque nayracoise a tenu son assemblée générale à l'Auberge Fleurie, siège du club. Après le mot d'accueil, Michel Navier a fait observer une minute de silence à la mémoire de Lionel Herremann, décédé fin octobre.

Les effectifs sont stables avec 31 licenciés. Au cours de l'année écoulée, les animations proposées ont connu une bonne fréquentation, notamment les concours du mercredi en juillet et août où 206 équipes ont participé aux rencontres. Les licenciés se sont retrouvés aux championnats

des clubs, aux éliminatoires doublettes, triplettes et tête-à-tête et bien sûr aux entraînements du dimanche.

Le budget général présente un solde positif et les rapports moral, financier et sportif ont été approuvés à l'unanimité.

Pour 2019, quelques nouveautés sont prévues au niveau des engagements aux compétitions et des tenues vestimentaires. Le calendrier des manifestations est donné avec la première pour la galette le 5 janvier. Ce sera aussi l'occasion de renouve-

ler les licences. Le prix restera à 35 €.

La composition du bureau demeure inchangée.

Le maire, Jean-Paul Turlan, a félicité le club pour son dynamisme où de nombreuses animations sont proposées et qui montre bien le plaisir des joueurs de se retrouver au sein d'un groupe qui fonctionne bien.

A l'issue de l'assemblée, l'apéritif et le repas ont été offerts aux participants qui ont terminé la journée au boulodrome pour quelques parties de pétanque.

## Un spectacle de danse original



L'artiste a été remerciée par ses élèves stagiaires.

Pour la première fois, un spectacle de danse était programmé par la Communauté de communes Comtal-Lot et Truyère. "Limites" est un voyage dansé par une jeune femme qui évolue dans un espace entouré de trois objets qui deviennent tour à tour décor, partenaires de jeu et base rythmique. C'est aussi une

performance artistique où les limites spatiales, sonores et corporelles s'atteignent sans jamais se déranger.

Les participants au stage chorégraphique de Bozouls ont rejoint l'artiste sur scène pour compléter le tableau.

Ce spectacle faisait suite à des ateliers de médiation pro-

posés aux élèves des écoles et collèges privés de Saint-Côme et Espalion qui avaient pu le voir au cours de l'après-midi.

Les spectateurs ont salué l'originalité de cette séance et ont félicité la danseuse, ses élèves et ses techniciens en partageant le verre de l'amitié.

## Générosité pour le Téléthon



### De nombreux joueurs pour soutenir l'AFM Téléthon.

Ce vendredi 23 novembre, 44 équipes avaient répondu à l'appel des bénévoles du Téléthon pour le concours de belote.

Encore une belle soirée, sympathique et généreuse comme on les aime dans le Nord-Aveyron.

Le Foyer Rural, bien aidé par des sponsors, les commerçants et d'autres associations du village, a récompensé les 22 meilleures équipes dont

Serry-Delpuech (4.142 pts), Fernande et Simone (4.111 pts) et Robert et Annie (4.094 pts).

Tous les lots étant offerts, l'intégralité de la recette a été reversée à l'AFM pour que la recherche continue d'avancer.

On peut encore participer en jouant sur les grilles de jeux ou avec la tombola dans les commerces ou à la mairie du Nayrac.

Nous vous attendons aussi nombreux les 8 et 9 décembre pour visiter le village de Noël à l'église (urne) ou pour confectionner et venir déguster les entrées du repas cantonal le 8 à Estaing.

Le Téléthon continue sur le canton et partout en France, pour faire la fête de la solidarité et remporter encore d'autres victoires sur la maladie.

Association des Parents d'Elèves

## Petits et grands préparent Noël



En ce début décembre, il est temps de penser aux préparatifs de Noël. C'est bien ce que se sont dit les parents d'élèves qui ont organisé un après-midi de fabrication d'objets décoratifs dans les locaux de l'école. Quatre ateliers étaient en place avec le matériel nécessaire pour réaliser les sapins en perles et

rubans, les boules à neige et paillettes, les sapins en bouchons de liège, les boîtes à trésors ou tirelires. Les enfants, avec l'aide de leurs parents, étaient très occupés à réaliser tous ces objets qui prendront place dans les maisons ou qui seront offerts.

Avant de se séparer, chacun s'est donné rendez-vous

pour le spectacle de dimanche 9 décembre à l'espace multiculturel : "Turlututu, chapeau tordu". Pour une bonne organisation du goûter qui suivra, il est impératif de réserver sa place au 06.75.66.75.83 ou au 06.87.09.76.15. Entrée 5 euros, dont 1 euro reversé au Téléthon. Gratuit pour les moins de 3 ans.

Unité de Vie

## Les musiciens locaux ont fait le show



Les musiciens locaux, toujours prêts à jouer un morceau ici ou là, ont été invités à l'Unité de Vie.

Arrivés en fin de matinée, ils ont présenté leur répertoire aux résidents et à leurs

amis. Au son de l'accordéon, cabrette, batterie, harmonica... ils ont fait ressurgir des souvenirs de jeunesse à la plupart des personnes présentes. Tout le monde était sollicité pour chanter et accompagner les musiciens

avant de partager un bon repas préparé avec soin par les employés de l'établissement.

Avant de partir, le groupe musical a promis de revenir animer un moment qui se veut avant tout convivial.